

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

JUNTO A LA CRUZ

Junto al pie de la Cruz, con el cuerpo muerto de su Divino Hijo entre los brazos amorosos, la Virgen madre ha visto consumada la obra inmensa de la Redención.

La Infinita Justicia, al exigir una satisfacción condigna por el pecado del hombre, necesitaba a su vez de una víctima de valor infinito, y su mismo Verbo, descendiendo desde la majestad de su gloria, habíase hecho esa víctima voluntaria, tomando nuestra misma naturaleza en el seno purísimo de una Virgen.

La obra de la Redención estaba consumada. El dolor y el sufrimiento, en donde la Humanidad se purifica, serán desde entonces como el crisol divino, donde se forjan las grandes almas, a imagen de aquellos que por ejenos pecados apuran hasta la última gota del cáliz amargo a la que una queja brote de sus labios, sin que la fuerza del dolor disminuya en nada la del amor que se agiganta, anhelando el sufrimiento, como una expansión a la fuerza misma de su caridad.

Hasta tu trono, Señora, suben hoy las almas purificadas en el sufrimiento.

No te hallaron quizás en los senderos de una vida llena de ilusiones, como un rosal abierto a todas las esperanzas, y te encontraron luego, cuando el dolor les hirió en el alma, más aún que en la carne pecadora, como una espada invisible de la infinita misericordia que así llama al hombre al arrepentimiento y al amor.

Y te miraron de cerca, y tu infante amargura, hija de sus propias miserias, desperdó en ellos nobles ansias de purificación, para borrar con ella el recuerdo de una vida, donde la luz de tus ojos, divinizada por la pureza de tus lágrimas, no alumbró nunca... donde no resonó tu voz de madre, que con el Hijo muerto en los brazos, les llamaba a todos, desde el pie de esa Cruz, a una vida de arrepentimiento y de dolor.

Al pie de esa Cruz, mirando en la Humanidad que ha de recibir los beneficios de aquella Pasión dolorosísima, sigue siendo. Señora, en el transcurso de los siglos, la madre de ternura infinita que en el mismo regazo en que sostiene al Redentor, acoge placida a los redimidos, frescas siempre en tus ojos las lágrimas que arranca la Ingratitud, más aún que el dolor, solo esperas que a ti vayamos —limpia el alma de pecado— para ofrecernos el cuerpo vivo de tu Hijo, envuelto en las blancas especies del misterio... Suban a ti, Señora, las almas en este día, y que desolendan purificadas de tu regazo, más aún que por la abundancia de sus lágrimas por la gracia que sobre ellos se derrama como un torrente que partiendo del corazón de Cristo, recibe al pasar por el tuyo la ternura suavísima de una madre que, Virgen de la Caridad, acoge en un mismo regazo el Redentor inocente y a los pecadores redimidos.

Tomás Collados
(Presbítero)

A nuestra Señora de los Dolores

¿Cuál dolor como el tuyo, Madre mía? ¡Contemplar en la Cruz al Hijo amado, por los atroces clavos traspasado, siendo la mofa de la turba impía!

¿Qué humano corazón resistiría un dolor tan intenso y prolongado? ¡Ver al dulce Cordero ensangrentado, y en su rostro divino la agonía!

¡Oh Madre celestial, piadosa y pura que sentiste en tu pecho la amargura del más grande de todos los dolores!

Al recordar tu pena, ¿quién no llora, y postrado a tus pies con fé no implora perdón para los duros pecadores?

HILARIO BUENO.

DE PROCESIONES

En el correo de Madrid de hoy ha llegado el grupo escultórico del nuevo trono de la Cofradía Marreja «El Descendimiento» obra del notable escultor don José Capuz, que figurará en la solemne procesión del Santo Entierro de la noche del Viernes Santo.

En la iglesia de Santo Domingo ha quedado instalado el nuevo grupo donde podrá ser contemplado por el público, ya que como dijimos por falta de tiempo no podrá ser expuesto en el vestíbulo del Ayuntamiento como era deseo de los cofrades.

Son muchas las personas que han acudido a ver esta obra de arte, elogiándola sobre manera y felicitando a su generoso donante el señor Gómez Quijés y demás miembros de la cofradía marreja.

Los Marrejos van a presentar este año otras importantes mejoras en casi todos sus tercios y tronos. En la reforma del tercio de soldados romanos han invertido 1700 pesetas y en el de Granaderos 1400.

Además del magnífico tercio de captores de la Piedad, estrenarán lujosos hachotes en los tercios de San Juan, La Soledad y otros.

El aniversario de la Coronación

Por caer este año el 17 de Abril en Jueves Santo, fecha de la coronación canónica de la imagen de nuestra amada Patrona, se ha acordado trasladar a los días 26 y 27 del corriente las solemnes fiestas para conmemorar dicho fausto acontecimiento en su séptimo aniversario.

Usted puede poseer un magnífico piano nuevo, de marca acreditada y de garantía, haciendo únicamente un pequeño desembolso mensual de cincuenta pesetas.

No adquiera pianos viejos de los denominados de ocasión. Malgasta su dinero. Visítenos y le aconsejaremos lo más apropiado a su deseo, con la experiencia que nos proporciona el ser la casa más antigua de España.

J. HAZEN
Fuencarral, 55 MADRID

El día de la Patrona

Día grande para Cartagena el Vie- nes de Dolores, festividad de nuestra excelsa Patrona, la Santísima Virgen de la Caridad. Día de fiesta para los cartageneros todos que llenos de entusiasmo y de fervor ríden amoroso homenaje a la que es Reina de sus corazones.

Desde las primeras horas de la mañana el templo del Santo Hospital de Caridad se ha visto atestado de fieles que en incesante desfile han ido a postrarse ante los augustas plantas de la Virgen, viéndose mezcladas en confuso tropel todas las clases sociales.

La misa de Comunión general ha sido una extraordinaria manifestación de piedad. Ha comenzado a las siete y media, terminando después de las nueve, tan numerosas han sido las personas de ambos sexos que se han acercado a la Sagrada Mesa, calculándose en cerca de tres mil las comuniones repartidas.

Fué celebrante el orador del novenario M. I. señor doctor don Rafael Martínez Vega que fué auxiliado por otros sacerdotes al administrar la Comunión.

Durante el acto se han cantado preciosos motetes.

A las diez ha tenido lugar la función solemnísimas con misa cantada que ha oficiado el rector de la Caridad don Jesús López Rizo, asistido de los presbíteros don Manuel Martínez Durante y don Antonio Ortega.

En ella ha ocupado la sagrada cátedra el referido orador señor Martínez Vega, canónigo de la Santa Iglesia Primada de Toledo que ha estado elocuentísimo y muy inspirado al desarrollar un hermoso tema sobre el por qué del dolor de la Virgen como Madre de los hombres y un cántico a la caridad de Cartagena, su timbre más glorioso.

Se ha cantado la misa de L. Peroni a gran orquesta y en el Ofertorio el Ave María de Vitoria por notables voces bajo la acertada dirección del organista de la Caridad señor Sánchez Medina.

Ha concurrido el Ayuntamiento en corporación con maceros y trompeteros presidido por el alcalde señor Muñoz Delgado, haciéndose la tradicional ofrenda a la Virgen de una onza de oro.

Acompañaban al alcalde los concejales señores Minguez, Ruiz, Nieto, Castillo, Martínez Reolid, Garrido, Paura, Gil, Garnero, Moreo, y Lara y el secretario señor Villanueva.

Además de la onza de oro, el alcalde y concejales hicieron importantes donativos.

En el presbiterio estaban, como en la misa de Comunión, el Hermano Mayor y señores de la Junta de Gobierno del Santo Hospital.

El altar de la Virgen ofrecía deslumbrador aspecto. Todo él era un bello ramillete de luz y de flores de cuyo centro se destacaba la imagen veneranda de la dolorida Madre con su divino hijo muerto en su regazo. Al pie a un lado y otro se alzaban el estandarte de la Caridad y el nuevo y precioso de la Corte de Honor.

Todo el templo luce este año exquisito adorno de flor natural para lo que el señor alcalde dispuso se recogieran todas las flores de los jardines municipales para ofrendarlas a la Patrona, habiendo estado a cargo el arreglo de don José Díaz Spottorno, que una vez más ha demostrado su temperamento artístico.

En el libro de oro del Hospital de Caridad ha estampado el siguiente pensamiento el alcalde señor Muñoz Delgado:

«Si para apreciar la importancia de una Ciudad se tuviere sólo en cuenta las obras de Caridad que realiza, es evidente que Cartagena sería la primera urbe del mundo. Y yo como hijo de esta bendita ciudad que he vivido muy de cerca cómo practica su Caridad, me siento cada día más orgulloso de ser cartagenero.»

F. Muñoz Delgado

Esta tarde los cultos linajes de notables señores han estado concurridísimos, siendo materia mente lo posible el penetrar en el templo, pues desde bien temprano fué el ruido por la muchedumbre que llegaba a la mitad de la calle. El orador sagrado ha pronunciado otro elocuentísimo sermón y la parte musical ha resultado muy brillante.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Orihuela al R. P. Carmelo Ballester, Director en España de la comunidad francesa de Hijas de la Caridad.

—De Valencia ha venido el Ingeniero Naval don Rafael León de Pajaclos.

—Acompañado de sus bellas hijas Pilar, Luz y María ha regresado a Murcia procedente de Madrid el Gobernador civil Excmo. señor don Paulino García Franco, posesionándose del cargo.

—Procedente de Madrid ha llegado a Murcia acompañado de su distinguida esposa doña María Codorniu el ex ministro murciano don Juan de la Cierva y Peñafiel, que pasarán unos días en su finca del Monte.

—A Madrid ha marchado el Alférez de Navío don Dámaso Berenguer Elizalde, hijo del Presidente del Consejo de Ministros.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con felicidad una hermosa niña la esposa de don José Albaladejo, administrador del Excmo. señor Marqués de Fuente el Sol. Enhorabuena.

—El próximo lunes, a las cinco de la tarde, en la capilla de la Casa Expositiva, se celebrará el matrimonial enlace de nuestro estimado compañero en la prensa el director de «El Faro de la Juventud» y cónsul de Panamá en esta ciudad don Ernesto Balbrea Pajala con la bella y distinguida señorita Paquita Beruete. Por adelantado nuestra felicitación.

—Por don José Mediavilla y para su hermano don Tomás, ilustrado teniente de Artillería, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida seño-

rita Elío Fernández Montoto, de respetable familia asturiana que desde hace algún tiempo reside entre nosotros.

Entre los novios se cambiaron regalos del mejor gusto, quedando señalada la boda para el verano próximo.

Enviamos nuestra enhorabuena a los futuros esposos y a sus respectivas familias.

—En la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo recibió ayer tarde las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que dió a luz la señora doña Soledad González Quintero, esposa del capitán de Artillería don Antonio Pérez.

Fué padrínada por don Joaquín Dato y la señora viuda de Albertil.

—El Alcalde señor Muñoz Delgado ha visitado esta mañana en el Hospital de Caridad al Ingeniero don Antonio Pérez y familia, felicitándole por la mejora de sus lesiones y reiterándole su ofrecimiento en nombre de Cartagena.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde falleció a los 69 años de edad nuestro querido amigo don Mateo Vicente Bello, Cajero jubilado de la Compañía del Tranvía de Cartagena a La Unión, que por su honorabilidad y afable carácter gozaba de gran estimación, habiendo sido su muerte muy sentida.

Esta tarde a las cuatro y media se ha celebrado el acto del sepelio, que se ha visto concurridísimo, siendo trasladado el cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

A su apenada viuda y a sus ahijados hijos don José, don Antonio, don Luis y don Rafael, muy queridos amigos, acompañamos en su dolor, rogando a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 50 pesetas en adelante.

Gran Fábrica de Hielo

de la calle del Salit e núm. 26

Teléfono 414

Tiene el gusto de anunciar a los consumidores de hielo que a partir del día 1.º del próximo mes de mayo regirán precios extremadamente excepcionales.

Industrias Eléctricas de Cartagena S. A.

Oficinas y Depósito, PLAZA DEL REY, 10

Teléfono 277